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Présentation : 

 

Mon nom est Sylvie Bernier, résidente et originaire de Malartic. Je 
demeure au 773 rue Laval depuis 20 ans à titre de locataire. Je 
travaille depuis 16 ans comme archiviste aux Ambulances Abitémis. 

Pendant plusieurs années, j’ai été très active au niveau 
communautaire, j’ai fait partie du groupe qui a travaillé pendant plus 
de dix ans à l’implantation d’un transport adapté à Malartic, je suis 
membre du conseil d’administration du musée depuis près de 25 ans. 

J’ai toujours été sensible au bien-être de mes concitoyens et je suis 
très attachée à mon lieu de naissance. 

 

Présentation du mémoire : 

 

Je suis heureuse de déposer et de présenter un mémoire. Je suis 
consciente des retombées économiques pour notre ville mais aussi 
soucieuse pour la santé de la population et je considère que si tous 
ensemble nous travaillons positivement au respect des normes 
gouvernementales cela sera un plus pour les deux parties. 

 

 

 

 

 

 



3 
 
 
 
 

 

Retombées environnementales : 

 

Je suis soucieuse des perturbations environnementales que la 
minière peut occasionner et je considère qu’il faut s’assurer que les 
normes émises par les différents ministères soient respectées. 

 

Pour ma part en ce qui concerne le bruit et les vibrations lors des 
sautages, le passage du train quotidiennement a cinq fois plus 
d’impact dans mon logement. Concernant la poussière, je trouve 
qu’elle est moins présente que par les années passées, étant 
bronchite-asthmatique j’ai beaucoup plus de problème avec le pollen 
qui est un élément naturel, de plus je me souviens de la poussière 
jaune de la « slam » dans ma jeunesse, qui était beaucoup plus 
dérangeante car j’habitais sur la rue centrale sud. 

 

Retombées économiques et sociales : 

 

Avant l’arrivée de la minière, l’économie de Malartic était au plus bas, 
plusieurs infrastructures tel que le HLM, le CHLSD, l’école primaire 
St-Martin etc, était à reconstruire ou à rénover et je ne crois pas que 
la Commission Scolaire avait l’intention de reconstruire l’école, nos 
jeunes enfants auraient voyagé à Val d’Or…Nous avons maintenant 
un CHLSD , une école des plus moderne, un centre d’étude pour 
adultes, une garderie, un HLM avec un ascenseur (quel bonheur!) 
une belle salle de spectacle, un parc grandiose qui fait l’envie de 
plusieurs , un stade avec des estrades couvertes etc. Pour moi le 
seul point négatif a été l’augmentation du coût des logements que 
cette croissance économique a apporté, certains propriétaires de 
logements ont abusé car les logements étaient souvent sales et 
inadéquats. 
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Déviation de la route : 

 

La solution de la déviation de la route 117 est la seule option 
plausible si on ne veut pas faire mourir la ville de Malartic, un 
isolement social et économique serait fatal pour notre population. 
Lorsque j’entends les gens de l’extérieur s’exprimer que ce soit sur le 
projet de déviation, soit sur les effets du sautage, du bruit, de la 
poussière, je vais rester polie mais j’ai beaucoup de difficulté à 
accepter que des gens décident pour moi qui vit cette réalité, c’est 
sûr que les automobilistes de l’extérieur préfèrent la voie de 
contournement mais pour ceux qui se soucient de la survie de leur 
patelin ce serait une catastrophe. Je souhaite que l’avis des gens de 
Malartic soit prioritaire. 

 

Projet d’agrandissement : 

 

Pour l’avenir de Malartic, il est primordial de soutenir le projet 
d’agrandissement de la Canadian Malartic. Vous savez les gens 
heureux n’ont pas d’histoire et le bonheur ne fait pas vendre de 
journaux, c’est pourquoi j’ai décidé de présenter ce mémoire afin de 
représenter ceux et celles, et nous sommes nombreux, qui 
soutiennent la minière sans pour cela ne pas avoir à cœur la santé et 
la sécurité de la population. C’est ensemble que nous parviendrons à 
développer un partenariat et non en nous divisant. Chacun a droit à 
son opinion et nous devons respecter les avis de toute la population 
de Malartic  

 

 

 

Fin du document 


